

8

Paula Murguía, taekwondoísta con experiencia internacional que entrena a estudiantes de la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) se consolida como una plataforma para el desarrollo en el ámbito deportivo, como lo acredita Micaela Paula Munguía Olvera, cuya trayectoria superior a 40 años es un ejemplo de dedicación, disciplina y amor por la enseñanza deportiva.

Desde pequeña, Munguía Olvera mostró una fuerte inclinación por el deporte, iniciando en el atletismo durante la primaria y secundaria. Su interés y talento la llevaron a explorar otras disciplinas en la preparatoria, como el voleibol y el baloncesto. Fue en esta etapa cuando descubrió el taekwondo, deporte que definiría su carrera y en el que lograría importantes reconocimientos.

Al ingresar en 1983 a la Facul-

tad de Contaduría y Administración de la UAEMex continuó su formación en taekwondo, alcanzando un nivel competitivo sobresaliente. Su esfuerzo la llevó a ser seleccionada nacional estudiantil, representando a México en el Segundo Mundial Universitario en Santander, España, en 1989, donde obtuvo la medalla de bronce. Un año después, sumó otra hazaña al conseguir el bronce en la Tercera Copa Europea de Taekwondo y ganar su lugar en el Mundial de Corea de 1990.

Tras su brillante carrera como atleta, Paula Micaela Munguía se convirtió en entrenadora de taekwondo en la UAEMex, desempeñándose en este rol durante más de 20 años. En 2010, su experiencia y liderazgo la llevaron a ser nombra-

da promotora deportiva, cargo en el que ha trabajado con diversas facultades y ha sido parte del desarrollo del programa curricular de la Licenciatura en Cultura Física y Deporte.

Para la promotora universitaria, el deporte no solo representa competencia, sino también valores fundamentales como la disciplina y el respeto. Recuerda con orgullo su paso por la universidad y la satisfacción de haber representado los colores de la UAEMex, incluso en duelos tan exigentes como su combate contra una campeona panamericana, donde estuvo a punto de vencerla.

“El campeón no es quien gana una medalla, sino el que gana para toda la vida”, una enseñanza de sus maestros coreanos que ha marcado



su trayectoria y que hoy transmite a sus alumnos. Como promotora deportiva, su misión es guiar y motivar a los jóvenes para que encuentren un equilibrio entre los estudios y el deporte, demostrando que con tenacidad y pasión, es posible alcanzar grandes metas.

Actualmente, Munguía Olvera sigue dejando huella en la UAEMex,

fomentando el deporte en los jóvenes y consolidando su legado como una de las figuras más influyentes del taekwondo universitario. Su historia es un testimonio de que la pasión por el deporte no tiene límites y que la universidad es, y siempre será, su segunda casa.

(Foto: Especial Portal)

Viernes 4 de abril de 2025

PORTAL
Liberación

OSEM rendirá homenaje a Enrique Bátiz en Texcoco y en Toluca

Para rendir homenaje en memoria de Enrique Bátiz Campbell, fundador y director emblemático de la Orquesta Sinfónica del Estado de México (OSEM), esta agrupación dedicará los conciertos de su Programa 7 de la Temporada 152 a la memoria de este Maestro que dejó una huella imborrable en la música sinfónica del Estado de México y del país.

Enrique Bátiz Campbell fundó la OSEM en 1971 y la dirigió de 1971 a 1983 y de 1990 a 2018, periodos en los que la consolidó como una de las agrupaciones sinfónicas más importantes de América Latina, abriendo paso en escenarios de renombre mundial en Europa, Norteamérica y China en múltiples ocasiones, logrando un vasto repertorio y en las más de cien grabaciones orquestales que han sido reconocidas a nivel internacional.

El Concierto para piano y orquesta No.1 Tchaikovsky, la OSEM tendrá la participación de José Areán, director que ha estado a cargo de importantes orquestas en México, América y Europa, consolidándose como un referente en la interpretación de un repertorio diverso y de gran exigencia técnica.

Asimismo, participará el pianista polaco Wojciech Nycz, solista invitado, reconocido por su virtuosismo y sensibilidad interpretativa; la intervención de ambos talentos promete ser uno de los momentos más emotivos del programa.



Los conciertos se llevarán a cabo el viernes 4 de abril a las 20:00 horas en la Sala Felipe Villanueva, en Toluca, y el domingo 6 de abril a las 12:30 horas en el Centro Cultural Mexiquense Bicentenario, en Texcoco.

Para el concierto en Toluca, los boletos tendrán un costo de 130 y 85 pesos en las áreas de palcos y general, respectivamente; en caso de contar con credencial de INSEN / INAPAM, estudiante, así como para personas con discapacidad, el costo será de 40 pesos, las entradas podrán ser adquiridas en la taquilla de la sala hasta momentos antes del inicio de la presentación; mientras que, la entrada será gratuita para el concierto de Texcoco.

La programación completa de la Temporada 152, así como sedes y fechas de las presentaciones, se pueden consultar en las redes oficiales de la Orquesta Sinfónica del Estado de México y la Secretaría de Cultura del Estado de México: OSEMOficial y CulturaEdomex, en Facebook y X.

(Foto: Especial Portal)



El 1 de junio

hay elección de autoridades judiciales

Mexiquense

vota, es justo




www.ieem.org.mx


